

DINERO

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

CRECE LA DEUDA

El gobierno federal concertó un nuevo préstamo por 15 mil millones de pesos. Es un préstamo negociado en condiciones muy, muy favorables para los prestamistas... ganarán una tasa de interés de 7.85 por ciento. En tiempos todavía recientes costaría la mitad, más o menos, pero el Banco de México (BdeM) ha venido elevando la tasa de interés... y el gobierno mexicano, en este caso, resulta afectado. Cabe recordar que apenas el mes pasado Pemex había concertado una deuda en Europa por 4 mil 250 millones de euros. La deuda pública externa del país ya es mayor a las reservas internacionales del BdeM. Al cierre de enero sumó 180 mil 646 millones de dólares, mientras que el saldo en las reservas totalizó 174 mil 791 millones de dólares, de acuerdo con cifras oficiales y Bursamétrica. Las calificadoras de crédito internacionales Moody's, Standard & Poors y Fitch tienen en perspectiva negativa la calificación de México. Y Fitch, en particular, acaba de hacer una segunda llamada de atención. Una mayor degradación de la calificación del crédito de México, de su capacidad para obtener crédito y pagar sus deudas, sería sumamente lesiva para el país.